

Noticias

de la Dirección General de Difusión Cultural

CURSOS DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA EN SAN ANTONIO, TEXAS

Organizados por el Departamento de Intercambio Universitario y Relaciones Culturales y con la cooperación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, se llevaron a cabo estos cursos con todo éxito en el mes de febrero próximo pasado. El número de alumnos inscritos fue de 419 y, de ellos, 169 tuvieron el carácter de alumnos regulares.

Los cursos fueron de español elemental e intermedio, a cargo respectivamente del licenciado Enrique Loiza y del profesor Felipe García Vera; de español superior y filología, a cargo del profesor Raimundo Sánchez; de literatura mexicana, a cargo del doctor Francisco Monterde; de Historia de México, a cargo del profesor Arturo Arana y Freg; conferencias sobre instituciones de México por el licenciado Julio Jiménez Rueda, y sobre la evolución de la ciudad de México por el profesor Francisco de la Maza. En la última semana hubo otras conferencias sobre temas relacionados con la actualidad en México, sustentadas por los profesores mencionados. Además, los mismos sustentaron otras en diversos centros educativos, sociedades literarias y estaciones radiodifusoras, aprovechando la oportunidad para informar sobre la Escuela de Verano de nuestra Universidad.

Según el informe rendido por el doctor Monterde, todas estas actividades tuvieron el mayor éxito y contribuyeron a ello eficazmente el Cónsul General en San Antonio, Texas, licenciado Miguel Calderón, así como el personal a sus órdenes, y el Centro Cultural Internacional establecido en San Antonio, que prestó siempre su ayuda moral y material en forma desinteresada.

DEPARTAMENTO DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

Durante el mes de marzo del presente año se hicieron visitas al monumento del doctor Manuel Carmona y Valle, al Convento de San Angel, al Acuario de Chapultepec, al Convento de Tezotlán y al de Churubusco; durante estas visitas se dieron pláticas alusivas.

Se hicieron excursiones, también con pláticas apropiadas, al Acoacón, a los Viveros del Zarco, a Chiconocac, Santa Clara, San Martín de las Pirámides y Cuajimalpa.

Se llevaron a cabo festivales en la Agrupación Obrera de Excursionismo, el Sindicato 1º de Mayo de obreros y obreras de la Fábrica de Sedas y Artesas "La Nueva Textil", la Federación Sindicalista de Agrupaciones Obreras y Campesinas del Distrito Federal y la Agrupación Obrera

"Lorenzo Castro". En esas reuniones hubo sendas conferencias y exhibiciones de películas.

También se hicieron estas exhibiciones en el Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial, en el de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en el Club de Excursionismo Tequitépetl y en la Federación Deportiva Interzonas.

El señor Luis Noyola Vázquez sustentó en la Sala respectiva de la Hemeroteca Nacional tres conferencias sobre Porfirio Barba Jacob, Leopoldo de la Rosa y Enrique González Martínez.

En nombre del Departamento, el licenciado José E. Elizalde dijo un discurso en el Panteón de San Fernando, el día 21, en la ceremonia conmemorativa del Benemérito de las Américas don Benito Juárez.

SERVICIOS DE RADIODIFUSIÓN

Durante el mismo mes de marzo se transmitieron 21 programas de música viva, a cargo de la Academia Juan Sebastián Bach y del Grupo "Nuestros Solistas"; 93 programas musicales con grabaciones, entre ellos de música popular checoslovaca y polaca; 27 programas literarios, entre ellos los de la Academia de Santa Apha y del profesor Manuel M.

Bermejo; 7 programas de crítica; 4 sesiones del Grupo Mesa Redonda de Filosofía; 4 de la Sociedad Claudio Bernard; 4 de la Sociedad Mexicana de Estudios Psicológicos; 43 programas de orientación; 15 de la B. B. C. de Londres; 4 de Noticias Mundiales de la UNESCO y 26 del Repertorio Universitario. El doctor Norbert Fryd, Agregado Cultural de la Embajada de Checoslovaquia, dió una conferencia sobre "El Teatro Checoslovaco", desde los estudios de la difusora.

Se hicieron 3 cursos remotos: el de la inauguración de cursos de la Universidad desde el Palacio de Bellas Artes y el de dos conferencias del Departamento de Extensión Universitaria en la Hemeroteca Nacional.

Se ha concedido a la Dirección General de Acción Social del Departamento del Distrito Federal una media hora de los jueves para transmitir programas de la Sección de Acción Cultural.

CONCURSO DE ORATORIA

El periódico estudiantil *Renovación*, editado por estudiantes de la Escuela Nacional de Economía, convocó a un concurso de oratoria en el que solamente podrían participar los estudiantes de ese plantel, siendo el tema por desarrollar el siguiente: "Causas y factores económicos de la Revolución Mexicana".

Se señalaron tres premios: el primero, de quinientos pesos, donado por el señor don Adolfo Ruiz Cortines, Secretario de Gobernación, y un lote de libros cedido por la Universidad; el segundo premio, formado por una colección completa de las *Obras* del Maestro Justo Sierra, tam-

bién donada por la Universidad; y un tercer premio, formado por una colección de libros de texto y de consulta de economía, aportada por el licenciado Raúl F. Cárdenas.

El concursante que obtenga el primer lugar en este certamen representará a la Escuela Nacional de Economía en el concurso de oratoria convocado por *El Universal*.

BECADOS UNIVERSITARIOS

Se ha revalidado por el primer semestre del presente año la beca concedida al ingeniero Héctor Merino Valencia, de la República del Ecuador, para que continúe estudios relacionados con la irrigación.

Se han concedido para el presente año las siguientes becas para estudios de perfeccionamiento en París: doctor Menas Velázquez Zúñiga, para estudios de cardiología; doctor Rafael Barajas Castro, para estudios de psicología; abogado Oscar Vázquez del Mercado, para estudios de derecho, y arquitecto Raúl Henríquez, para estudios de historia del arte.

Por haber sido el señor Guillermo Wallés Díaz el mejor pasante de la carrera de maestro en artes plásticas en 1949, se le ha concedido la beca correspondiente.

La señorita cirujana dentista Gloria Gavito Gabrielli, que disfrutó de una beca parecida por haber sido la mejor pasante de Odontología en 1948, terminó ya los estudios que hizo sobre la dentadura en el Estado de Chiapas.

Se aprobó el programa presentado por el señor Daniel Lechón Vargas, becado por haber sido el mejor pasante de Artes Plásticas en 1948, para hacer uso de esa beca, el cual programa comprende una exposición en México y una excursión a Campeche y Yucatán para pintar en esos lugares y exhibir después las obras que ejecute.

Se pasó al estudio del Departamento de Intercambio Universitario y Relaciones Culturales el ofrecimiento de una beca del Comité de Estudios Graduados de la Southern Illinois University.

Se recibieron informes de que los señores Carlos del Río Estrada y Enrique Bernal Llanas continúan haciendo estudios respectivamente en las Universidades de Cornell y Berkeley, bajo los auspicios de la Convención para el Fomento de las Relaciones Culturales Interamericanas.

IDA DE LAS AMERICAS

Como en años anteriores, se recibió material de la Organización de Estados Americanos, que puede aprovecharse para la celebración de tal Día, que es el 14 de abril. Todo ese material se pasó al Departamento de Extensión Universitaria, a fin de que formulara el programa de la celebración en nuestra Universidad.

Uno de los folletos recibidos, *Canciones y danzas folklóricas*, fue enviado al presidente de la Sociedad Mexicana de Folklore, con la súplica de que se sirva estudiar si conviene proponer que se inclu-

A

NUESTROS SUSCRIPTORES

Con motivo del alza creciente del papel, a partir del presente número de la revista

UNIVERSIDAD DE MEXICO

la suscripción anual vale \$ 5.00
número suelto 0.50

Toda correspondencia dirijase precisamente al administrador de la revista.

Bolivia 17. México, D. F.

Teléfonos: 13-41-65 39-31-77

ya en años posteriores algún material de folklore de nuestro país.

NUOVA BIBLIOTECA

Se recibieron informes de que el British Council, con el fin de fomentar las relaciones culturales entre México y la Gran Bretaña, ha abierto una biblioteca con libros y publicaciones inglesas, entre las que figuran las últimamente editadas. La biblioteca, que había sido fundada en 1944, se ha abierto al público en el local del Instituto Anglo-Mexicano de Cultura (Pánuco 10) y se invita especialmente a los profesores y estudiantes universitarios para que aprovechen los servicios relativos, sea en el propio local o en su domicilio.

La biblioteca tiene las siguientes secciones: literatura inglesa, ciencias, medicina, bellas artes, tecnología, educación y agricultura. Cuenta asimismo con una sección de música en la que figuran partituras y discos grabados con música inglesa y otra destinada a películas y vistas fijas, en la cual las organizaciones y los particulares podrán encontrar los films que puedan interesarles.

La biblioteca del British Council está abierta diariamente de las 9.30 a las 13 y de las 15.30 a las 20, con excepción de los sábados, en que sólo lo estará de las 9.30 a las 13.

COMENTARIOS BIBLIOGRAFICOS

Con este título, la Estación Difusora 620 está pasando un programa para contribuir a la divulgación de las obras que le merezcan. Por acuerdo del Rector se está cooperando a ese fin, mediante las obras editadas por la Universidad que envía a dicha estación la Librería Universitaria, y que de ese modo van a ser más aunucadas.

Durante el mes de marzo se transmitieron, de acuerdo con esa ayuda, 8 comentarios y se continuará haciendo en los meses siguientes.

PUBLICACIONES DIVERSAS

Durante el mes se volvieron a recibir diversas publicaciones remitidas por la Secretaría de Relaciones Exteriores. La Embajada de la República Argentina en México ha enviado otras, entre las cuales figura el importante *Plan analítico de salud pública* en tres gruesos volúmenes, en los cuales se fundan y detallan los programas sanitarios que está realizando esa República hermana. Se recibió el primer número del interesante *Boletín del Ateneo Americano de Washington*, que remitió el doctor Rafael Heliodoro Valle. Todas esas publicaciones han sido enviadas a nuestra Oficina Técnica de Bibliotecas, con el fin de que se distribuyan convenientemente entre las de la Universidad.

Se siguen recibiendo en el Departamento de Intercambio Universitario y Relaciones Culturales interesantes publicaciones de diversas universidades de los Estados Unidos de América, que pueden ser consultadas en el mismo Departamento

por las personas que se interesen en el asunto.

NUOVAS EDICIONES DE LA UNIVERSIDAD

Acaban de salir de la Imprenta Universitaria las siguientes obras: *Meteorología Descriptiva y Dinámica. Climatología*, por el ingeniero Ricardo Toscano, obra que se aprovechará en el curso respectivo de la Escuela Nacional de Ingenieros; *Libro homenaje al doctor Ignacio González Guzmán, 1923-1948; y Teoría General del Derecho y del Estado*, por Hans Kelsen, traducción de Eduardo García Máynez, profesor de la Universidad Nacional Autónoma de México.

DONACIONES DE LIBROS

Durante el mes de marzo se obsequiaron diversas obras editadas por la Universidad a las siguientes organizaciones: Sociedad Mexicana de Estudios Psicológicos; Agrupaciones Agrarias del Estado de Guerrero; Liga Municipal de Organizaciones Populares de Comala, Colima; Confederación de Trabajadores de México; Colegio Civil de Querétaro y Asociación Cultural Universitaria.

AYUDAS DIVERSAS

Dentro del programa aprobado por el Rector, se concedieron las siguientes: impresión de las invitaciones a la fiesta de la Comisión Organizadora Pro-Dignificación de las Novatadas; impresión de las invitaciones para el homenaje rendido por la Asociación Mexicana de Abogados "Antonio Caso" al insigne maestro de este nombre, con motivo del cuarto aniversario de su muerte; papel para la impresión de la revista *Luzes*, de la Mesa Redonda de Filosofía; y números musicales para el acto organizado por la Asociación Cultural Universitaria en honor del Maestro Antonio Caso.

ORABAS CONMEMORATIVAS

Dentro del programa que se ha formulado, con la aprobación del Rector, para celebrar el IV Centenario de la fundación de nuestra Universidad, está la impresión de varias obras importantes.

Esta labor se ha iniciado con la de las siguientes: *Vida y costumbres en la Universidad de México*, por Vicente T. Mendoza, y *La Iglesia y Convento de San Agustín de México y la actual Biblioteca Nacional*, por Manuel Romero de Tereoro.

DELEGACION DE LA UNIVERSIDAD

EN NUEVA YORK

Como se ha informado en boletines anteriores, el licenciado Luis Rojas de la Torre, residente en la ciudad de Nueva York, está desempeñando con mucha eficacia y sin remuneración alguna, el cargo de representante de nuestra Universidad ante las universidades del noreste de los Estados Unidos. Recientemente se le ha enviado papel y sobres para su correspondencia, diversos folletos sobre actividades universitarias y programas de los próximos cursos de verano, a fin de que esté en aptitud de proporcionar las informaciones que se le soliciten. El mismo señor, que fué delegado de la Universidad ante la

Conferencia Científica de las Naciones Unidas sobre la Conservación y Utilización de los Recursos Naturales, celebrada en 1949, ha remitido recientemente varios ejemplares del trabajo que presentó entonces, los cuales se enviaron al Instituto Nacional de Investigaciones Sociales y al Instituto Nacional de Biología, para su aprovechamiento y distribución.

INFORMES SOBRE LAS ACTIVIDADES UNIVERSITARIAS

Para su atención, fué pasada al Director de nuestra Facultad de Filosofía y Letras una nota de un catedrático de la Universidad del Cuzco, Perú, en que solicita informes sobre laboratorios de psicotecnia con fines de orientación profesional, seminario de aplicación de la psicotecnia, en la organización y funcionamiento de los centros de trabajo, cursos de psicología y legislación publicitaria, y servicios de orientación profesional.

También para su atención se envió al Departamento de Intercambio Universitario y Relaciones Culturales una nota del señor J. Lambert, Director del "Bureau International des Universités" de la UNESCO, en la que comunica que existe ahí un centro de documentación universitaria, donde se recogen datos sobre organización y actividades del mismo orden, estudiantes extranjeros, etc., habiéndolo recomendado al jefe del Departamento aludido que desde luego se sirva enviar a esa Oficina de la UNESCO los datos que correspondan a nuestra Universidad.

REUNIONES INTERNACIONALES

Obsequiando las invitaciones recibidas al efecto, se ha nombrado a los señores licenciados Bernardo Reyes y Fernando Moctezuma Ramos, representantes de la Universidad Nacional Autónoma de México en la V Conferencia de Profesores Universitarios que se va a celebrar en Florencia, Italia, en abril de este año.

También se ha nombrado al mismo licenciado Bernardo Reyes, que es representante de nuestra Universidad ante las Universidades europeas, delegado en el Congreso Internacional y Exposición del Habitat del Estudiante, que se efectuará en la Ciudad Universitaria de París del 28 de junio al 2 de julio de 1950. Este Congreso, según el boletín que ha distribuido, responde a las preocupaciones siguientes: a) Deseo de promover el estudio de cuestiones precisas, nacidas del desarrollo de la educación universitaria en el mundo; b) Necesidad de adaptar las formas de la vida universitaria a la evolución de la civilización material; y c) Necesidad, en fin, de trabajar por el acercamiento cada vez mayor de los hombres y las naciones y, en pocas palabras, contribuir a una mayor comprensión humana y al desenvolvimiento de los valores morales de cada individuo.

Se recibió otro boletín sobre el curso de cultura francesa que va a darse del 16 al 31 de agosto próximo, bajo los auspicios del Centro Cultural Internacional de Royumont, y que estará destinado a

los profesores de literatura francesa y a los estudiantes avanzados que se dediquen a la enseñanza de la misma literatura. Además de los trabajos prácticos de lengua francesa y de las conferencias sobre problemas relacionados con la enseñanza de la misma literatura. Además de los trabajos prácticos de lengua francesa y de las conferencias sobre problemas relacionados con la enseñanza y la literatura francesa, están planeadas exposiciones y conciertos, así como visitas a museos, monumentos o sitios relacionados con los asuntos que van a tratarse. Quienes se interesen por estas actividades pueden dirigirse al Centro Cultural Internacional mencionado: Royumont, Asnières-sur-Oise (S.-et-O.)

La Asociación Médica Franco-Mexicana comunica que se está organizando el Primer Salón Internacional de Médicos, que se efectuará en París en junio del presente año, y en el cual podrán tomar parte médicos, veterinarios, dentistas y farmacéuticos, que puedan presentar obras de pintura o de escultura, grabados, fotografías u obras de arte decorativo. Los profesionistas mexicanos que deseen más detalles sobre esa importante exposición deberán dirigirse al doctor Pierre Bernard Malet, 67 Ave. Pierre Larousse, Malakoff (Seine). También podrán tener mayores detalles con el doctor Marc Jost, Secretario del Exterior de la Asociación Médica Franco-Mexicana (Calle de la Palma 33), México, D. F.)

SUEROS ANTI-Rh
Y
HEMOCLASIFICADORES
de la
MICHAEL REESE
FOUNDATION

ANTIGENOS FEBRILES
DIAGNOSTICOS
Salmonella Typhi "H" y "O"
Salmonella Para-Typhi "A"
Salmonella Para-Typhi "B"
Brucella Abortus
Proteus Ox-19

DE LA
MARKHAM LABORATORIES

ESPECTROFOTOMETROS
Y
Reguladores de Voltaje
Electrónicos

DE LA
COLEMAN INSTRUMENTS
CORPORATION

Hoffman-Pinther
& Bosworth, S. A.

"La casa del Laboratorio"

Artículo 123, No. 123

Teléfonos:
18-106 35-81-85
México, D. F.